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Edito 
 

Heureux l’humain, 

Qui ne marche pas selon le conseil des méchants, qui ne 
s’arrête pas sur la voie des pécheurs, et qui ne s’assied pas 
en compagnie des moqueurs, mais qui trouve son plaisir 
dans la parole de l’Éternel, Et qui la médite jour et nuit ! 

Il est comme un arbre planté près d’un 
courant d’eau, qui donne son fruit en son temps, et dont le 
feuillage ne jaunit pas : tout ce qu’il fait réussit. 

Il n’en est pas ainsi des méchants : ils sont comme la paille que 
le vent dissipe. C’est pourquoi les méchants ne résistent pas au 
jour du jugement, ni les pécheurs dans l’assemblée des justes. 

Car l’Éternel connaît la voie des justes, et la voie des pécheurs se perd. 

Psaume 1er 

Le Parpaillot Mâconnais  

Octobre 2024 

 

Entr’aide 
 

Le dimanche 13 octobre, au Temple protestant, 

32 rue Saint Antoine, Mâcon, le culte dominical sera présidé par notre pasteur 
Pierre-Emmanuel Guibal, en étroite collaboration avec l’Association l’Entr’aide 
qui œuvre en faveur des enfants d’Haiti et de Madagascar. 

A cette occasion l’association vous propose un plat à emporter :  

Tajine de poulet aux légumes accompagné de semoule de couscous au prix de 

15 €. Commande à annette.limare@hotmail.fr — date limite samedi 7 octobre. 

Parler à haute voix à Dieu  

Je connais une personne extrêmement avancée dans la foi, dans la 
prière et dans la réflexion théologique qui, chaque matin, prend à 
l’aube un temps d’exercice physique, puis qui, dans la solitude du 
petit matin, parle à haute voix à Dieu comme avec un ami.La prière à 
haute voix ajoutant un plus, impliquant notre corps. Bien sûr, ce n’est 
pas possible de prier à haute voix si des personnes entendent. Cela 
troublerait l’intimité de ce moment, et il est probable que ces personnes ne 
comprennent pas. Donc dans une pièce isolée (pas besoin non plus de parler 
fort), ou dans une promenade solitaire en pleine nature. Discuter avec Dieu 
comme avec son ami.  

pasteur Marc Pernot de l’Eglise Protestante de Genève — https://jecherchedieu.ch 
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Rappel : Partage biblique 

 

 

Une fois par mois se réunissent protestants et catholiques au 

temple afin d’étudier ensemble un ou plusieurs textes bibliques. 

Donnez-nous votre email ou votre téléphone si vous désirez recevoir les dates et 

textes à étudier. 

Prochaines dates = 11 octobre, 15 novembre, 13 décembre à 19h salle Court. 

 

We may have all come on different ships, but we're in the same boat 
now. 

Martin Luther King, Jr.  

 

Prière 

 

Ferme ton parapluie. 

La prière n’est pas un parapluie. Dieu ne vend pas de parapluie. Il aime trop le 
vent ! 

J’avais peur de me mouiller, je me croyais à l’abri sous ma prière parapluie, 
mais tu m’as éclaboussé par-dessous Seigneur 

J’avais cru, sous le parapluie, que tu te tenais toi aussi, toi, le maître de 
l’Esprit…. 

Un p’tit coin d’parapluie, un p’tit coin d’paradis, c’était ma chance… 

J’ai ouvert les yeux, personne sous le parapluie. Personne que moi, un homme 
au sec, un homme sec, 

Doigts crispés sur le manche de la prière parapluie 

Viens ! Maître du vent et de l’Esprit, emporte aux quatre coins du vent, mon 
ridicule parapluie et ma prière paravent ! 

Donne-moi, en même temps la force et la joie de ceux que tu trempes de 
l’Esprit ! 

Olivier Fabre. 

https://jecherchedieu.ch/priere/ferme-ton-parapluie-olivier-fabre/ 
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Jean Calvin 

Le mot espérance que je prends pour la foi et en effet l’espérance n’est 

rien d’autre que la constance de la foi. 

 

Lecture 

 

 

Ce crucifix… pourquoi le représente-t-on si souffrant ? 

… et trois ou quatre blessures feraient se plaindre Dieu ? 

Absurde. Il a mal, oui, mais c’est supportable. 

Sa situation ressemble à une plaisanterie : on l’a condamné à mort, lui qui est 

immortel. 

Tout là-haut le Père, le Saint-Esprit et les anges rient aux éclats. 

Après la comédie de la mort, il resurgira à peine trois jours plus tard, en pleine 

majesté. 

Qu’on le cloue sur la croix ne peut que lui enlever des forces, lui qui d’un seul 

cri peut provoquer un tremblement de terre, déchirer le voile du temple, para-

lyser le soleil et provoquer un tel scandale que même les morts sortent de leurs 

tombes pour voir ce qui se passe. 

Pourquoi ne montre-t-on pas dans les églises un Christ lumineux, 

triomphant ? 

Parce que ce serait un mauvais exemple pour les ouvriers. 
 

Alejandro JODOROWSKI - L’arbre du dieu pendu. Édition Métaillé 1996 - page 

324 
 

Un livre à découvrir : 
 

Alejandro Jodorowsky Issu d’une famille juive originaire d’Ukraine, émigré au 

Chili lors de la Révolution russe. 

L’Arbre du dieu pendu (1996), roman dans lequel le narrateur évoque sur un 

mode héroï-comique l'épopée de ses parents et aïeux, des juifs ashkénazes 

chassés par les pogroms et finalement contraints d'émigrer en Amé-

rique du Sud. 

Norbert Darreau 
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J’ai demandé à mon père de s’ouvrir à la foi                                           
et il m’a dit « non c’est bon » 

" Mon père est où plutôt était athée. En effet, j’ai beaucoup prié Dieu pour que sa 
lumière vienne sur lui. J’ai demandé à mon père de s’ouvrir à la foi et il m’a dit « non 
c’est bon » ensuite je lui ai demandé d’accepter au moins l’éventualité de l’existence 
de Dieu et il m’a dit qu’il n’est pas complètement fermé à cette éventualité. À votre 
avis, le salut n’est pas perdu pour lui ? " 

Réponse d’un pasteur : 

Bravo pour l’amour que vous avez pour votre père et aussi pour Dieu. 

Pour ce qui est du salut éternel de votre père, il est fondé sur l’amour de Dieu pour 
votre père, amour sans condition, sans chantage, sans examen : purement et simple-
ment parce Dieu garde chacun de ses enfants et quelqu’un qui aime n’abandonne pas 
à la mort celui qu’il aime. 

La foi est autre chose : cela aide à bénéficier dès maintenant des bénéfices de l’aide 
de Dieu. 

Mais qu’est-ce que c’est qu’avoir la foi ? Jean dit que « quiconque aime est né de 
Dieu et connaît Dieu, car Dieu est amour » (1 Jean 4:7), Jésus dit que ce ne sont pas 
ceux qui disent « Seigneur ! Seigneur ! » qui se portent bien mais ceux qui font les 
œuvres de « son Père qui est dans les cieux », c’est à dire ceux qui aiment (Mt 7:21). 

Cela montre qu’il n’est pas si évident que, du point de vue de Dieu, votre père n’ait 
pas du tout « la foi ». C’est un peu plus compliqué que cela. La foi c’est aimer Dieu, 
l’aimer c’est autre chose que de croire en l’existence de Dieu. Et Jean dit que la per-
sonne qui aime son prochain qu’il a sous ses yeux a été touché par Dieu d’une certaine 
façon, par les tripes, par le cœur, et d’onc que d’une certaine façon cette personne a 
eu connaissance de Dieu ainsi, et est réellement enfant de Dieu, enfant de l’amour, si 
l’on reprend les termes de Jean « Dieu est amour ». 

Bien sûr, il est important de chercher Dieu par son intelligence, dans la prière et la 
théologie. C’est important car la conscience est une formidable capacité de l’humain 
pour l’aider à cheminer. Mais ce n’est pas le tout de l’humain. 

Si votre père sentait une sorte de pression, ou la moindre menace, afin de tenter de 
l’obliger à croire en Dieu, ou à le chercher, le prier… ce serait comme un anti évangile 
puisque alors la question de Dieu deviendrait pour lui une menace de mort et non la 
Bonne Nouvelle pour tous. 

Donc, il me semble bien que vous puissiez, sans que ce soit lourd ou insistant, lui 
glisser à l’occasion la richesse incroyable que vous apporte le fait de vous intéresser à 
Dieu et de prier. Cela lui donne une piste, tout en le laissant libre de vivre et d’espérer 
à sa façon à lui. On ne sait pas ce qu’il a pu subir comme mauvais témoignage sur la 
foi, peut-être même des traumatismes, ou des idéologies athées au point d’en être in-
tégriste (disqualifiant la foi des autres sans nuances). Donc c’est l’amour pour votre 
père qui doit vous guider, et donc le respect de ce qu’il est aujourd’hui. 

Ensuite, oui, c’est bien de penser à ceux que nous aimons dans la prière. Même si 
dieu n’a pas besoin qu’on lui demande de pousser votre père à avoir la foi. Dieu fait 
certainement déjà tout ce qu’il peut pour le toucher par l’intelligence, par le cœur, par 
des anges comme vous… ensuite, Dieu n’est pas du genre à forcer quelqu’un. Peut-on 
forcer une personne à aimer ? Peut-on forcer une personne à être libre ? à être heu-
reuse ? A quoi est-ce que cela sert de prier Dieu pour une personne à laquelle nous 
pensons ? Afin que Dieu ouvre des pistes en nous-mêmes, qui sommes en train de le 
prier, afin que nous sachions mieux trouver ce que nous pourrions faire, dire, être 
avec cette personne. 

Ne vous inquiétez pas : Dieu le bénit, et Dieu vous bénit 

Dieu vous bénit et vous accompagne. 

pasteur Marc Pernot de l’Eglise Protestante de Genève 

https://jecherchedieu.ch 
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Psaume 23 
 

Cantique de David 
 

L’Eternel est mon berger: 

je ne manque de rien. 

Il me fait reposer dans de verts 
pâturages, 

 

Il me dirige près des eaux paisibles. 

Il restaure mon âme, 

Il me conduit dans les sentiers de la 
vie juste, 

A cause de son nom. 

 

Savez-vous pourquoi on souffle des bougies sur 

son gâteau d’anniversaire ?  

 

Une coutume bannie… puis remise au goût du jour ! 
 

Dès le IVe siècle pourtant, ce rituel fut banni par le christianisme, qui la consi-

dérait comme païenne et rappelait le péché originel. Cela explique pourquoi les 

premiers chrétiens ne célébraient pas leur anniversaire mais celui du Saint Pa-

tron dont ils portaient le prénom de baptême. 

C’est en général un moment très attendu et particulièrement convivial ! Lorsque 

l’on fête son anniversaire, il est d’usage de souffler les bougies de son gâteau 

(moment toujours suivi d’une salve d’applaudissements nourris !). Voici tout ce 

qu’il faut savoir sur cette tradition. 

De quand date ce rituel ?
 

Cette tradition des bougies est très ancienne puisqu’elle remonte à la Grèce an-

tique. A l’époque, lorsque l’on fêtait son anniversaire, on avait coutume de 

rendre hommage à Artémis, la déesse de la lune, de la chasse et de la fertilité. 

A cette occasion, les Grecs préparaient un gâteau au miel en forme de lune et 

se rendaient dans les temples. Ils déposaient le gâteau sur l’autel, y posaient 

une bougie et l’entouraient de cierges, pour imiter la lueur et la brillance des 

astres. Ensuite, ils s’agenouillaient devant l’autel, et après avoir prié et adressé 

leurs vœux, ils soufflaient sur les bougies. La fumée des bougies était sensée 

atteindre les dieux afin d’exaucer leurs prières. 
 

Au XIIIè siècle, la tradition des bougies d’anniversaire renaît, d’abord en Alle-

magne. Il était alors d’usage de souffler sur chaque bougie, sauf la dernière, qui 

devait se consumer entièrement. Il faudra attendre le XVIIe siècle pour que les 

protestants remettent en pratique ce rituel. Et ce n ’est qu’au XVIIIe siècle 

que les catholiques commencent eux-aussi à célébrer leur anniversaire en souf-

flant des bougies. 
 

Progressivement, la tradition est totalement entrée dans les mœurs et tout le 

monde fête son anniversaire avec un gâteau et des bougies ! 

750g.com 
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Église réformée de Mâcon—Planning 

cultes 2024 

2ème et 4ème dimanches du mois 

Vous trouverez les cultes sur le site : 

https://www.epudm.org/predication.htm 

Evènements 

4 octobre à 11h le temple sera labellisé « architecture 

contemporaine remarquable ». 

27 octobre culte présidé par Nicole Roulland-Rupp 

rédactrice de Réveil. 

RENSEIGNEMENTS PAROISSIAUX  

 

 

 
 

Pasteur Pierre-Emmanuel GUIBAL 

@ : pe.guibal@orange.fr 
 

Temple de Mâcon 

32 rue Saint-Antoine—71000 Mâ-

con

T. 06 45 70 12 57 

@ : courriel@epudm.org 

Site internet : www.epudm.org 
 

Président du Conseil Presbytéral 

Hervé REYNAUD 

@ : hereynaud@wanadoo.fr 
 

Secrétaire : Ulla HEUSLER 

@ : euheusler@gmail.com 

 

 

 

 

Trésorier : Norbert DARREAU 

@ : tresorier@epudm.org 

Église Protestante Unie de Mâcon 

Numéro du relevé d’Identité Bancaire 

pour effectuer votre versement 

FR76 3000 3012 1700 0372 7030 930   

 

Entraide Protestante de Mâcon 

Annette Limare - Présidente 

@ : annette.limare@hotmail.fr 
 

Collecte des textes et infographie :  

@ : eden1102@bbox.fr 

Infographisme - Diffusion  : Hélène David 

Dans les familles 
 

Notre pasteur a repris ses activités. Maryse Chollet est en centre de rééducation 
après avoir fait un séjour à l’hôpital. Annette Limare s’est fracturée le bras. 


